
総合学術博物館運営委員会議事要旨 

 

日 時： 平成２８年７月１１日 １０：３０～１１：３０ 

場 所： 大学会館 ２階 会議室 

 

出席者： 永田委員長（館長）、高橋（図、代理）、橋爪（博）、上田（博）、高橋（博）、 

豊田（博）、宮久保（博）、圀府寺（文）、白川（人）、小嶌（法）、ドンゼ（経）、 

宗像（理）、不二門（医）、田熊（歯）、橋本（薬）、三藤（言）、倉橋（生）、 

青竹（高、代理）、野島（微）、塚本（接）、義久（サ、代理） 

欠席者： 田中（工）、野村（基）、木戸（国）、前田（情）、鷲尾（産）、栗栖（蛋）、 

     青柳（社）、佐藤（全） 

陪席者： 横田（博）、伊藤（博）、田中（事務）、永澤（事務） 

 

【報告事項】 

 １．平成２７年度入館者数について                （資料１） 

永田委員長から資料に基づき、入館者数について報告があった。なお、平成２７年度は

１２月から１か月間メンテナンス休館のため、２万人を下回ったが、通常期は平年並みと

考えている旨報告があった。 

 

 ２．平成２７年度計画達成状況について              （資料２） 

   永田委員長から資料に基づき、平成２７年度の各事業の実施状況について報告があった。 

 

 ３．平成２８年度の展覧会企画について              （資料３） 

  ・特別展「嗚呼黎明は近づけり 友よ我らぞ光よと」について 

  永田委員長から資料に基づき、４月２７日（水）から７月９日（土）までの期間で開催

された旨報告があった。 

  ・夏の特集展覧会「科学で楽しむ怪異考 妖怪古生物展」について 

   永田委員長から資料に基づき、概要説明があったのち、上田委員から詳細について報告

があった。 

  ・秋の企画展について 

   永田委員長から懐徳堂に関する企画展を開催する旨説明があったのち、橋爪委員から資

料に基づき、詳細について報告があった。 

 

 



 ４．平成２８年度のその他企画について              （資料４） 

  ・サイエンスカフェ、中学生サマーセミナーについて 

   永田委員長から資料に基づき、概要説明があったのち、上田委員から詳細について報告  

  があった。 

  ・美術部展について 

   橋爪委員から９月３日（月）から９月１０日（土）までの期間で美術部展を開催する旨

報告があった。 

  ・かんさい・大学ミュージアムネットワーク事業について 

永田委員長から今年度事業として、来館スタンプラリー､ギャラリートーク参加スタンプ

ラリーの実施とシンポジウムの開催予定について資料に基づき報告があった。 

  ・文化庁の「大学を活用した文化芸術推進事業」について 

   永田委員長から資料に基づき、３か年事業の初年度としての「記憶の劇場」について報

告があった。 

  ・豊中市開催の理科展の連携事業について 

   永田委員長から豊中市が開催している理科展の連携事業として、理科展における優秀展

示作品とその受賞者を対象に、総合学術博物館において作品の展示と、受賞者による講演

を予定している旨報告があった。 

  ・「森野藤助～先駆・革新の系譜～」の開催について 

   永田委員長から資料に基づき、４月３日（日）から６月５日（日）までの期間で、奈良

県宇陀市の森野旧薬園において開催された旨報告があった。 

・吹田情報発信プラザ「INFOREST すいた」について 

 永田委員長から資料に基づき、６月１日（水）から６月３０日（木）までの期間、吹田

市の万博記念公園 EXPOCITY 内、吹田市情報発信プラザ「INFOREST すいた」において、

大阪大学と総合学術博物館をＰＲするため、館の所蔵品数点を展示した旨報告があった。 

・「県の石」の認定について 

   永田委員長から日本地質学会が実施している「県の石」事業において、大阪府の化石に

本館が所蔵している「マチカネワニ」が認定された旨報告があった。 

 

５．その他 

   永田委員長から６月３０日（木）・７月１日（金）に広島大学で開催された大学博物館等

協議会の全国大会の報告があった。 

   また、昨年の春に開催した「待兼山少年」の叢書を、席上配付している旨の案内があっ

た。 

  



 

【協議事項】 

１．平成２７年度総合学術博物館決算及び平成２８年度総合学術博物館 

予算（案）について                     （資料５） 

   永田委員長から資料に基づき、平成２７年度決算及び平成２８年度予算について説明が

あり、承認された。 

 

２．次年度以降の展覧会企画について                

永田委員長から平成２９年度春展覧会について、ロボット展を計画していること及び秋

の展覧会については、現在調整である旨の説明があり、承認された。 

また、各部局のアウトリーチとして展覧会の企画があれば、総合学術博物館へ連絡をい

ただきたい旨、各委員へ依頼があった。 

 

 ３．その他 

 橋爪委員から博物館で年一回発行している叢書について、今年度は秋の展覧会開催中に

発行を検討している旨報告があった。 

  

                                        以 上 


